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Résumé 

 

Le phénoxyéthanol est un conservateur largement utilisé dans de nombreux produits 

cosmétiques, y compris ceux destinés aux enfants. Cependant, il existe des préoccupations 

concernant l'utilisation du phénoxyéthanol, en particulier chez les nourrissons et les jeunes 

enfants. Cette étude vise à évaluer la présence du phénoxyéthanol, un conservateur 

potentiellement toxique, dans l’emballage de 81 produits cosmétiques destinés à une 

utilisation pédiatrique, provenant de différents types de produits et disponibles sur le marché. 

Elle est de nature descriptive transversale, menée dans la région de Constantine. Les résultats 

ont révélé que la majorité des produits (65%) étaient des importations. Seulement un quart des 

produits (25%) contenaient du phénoxyéthanol. Les lingettes étaient le type de produit le plus 

souvent contenant du phénoxyéthanol (10%), et ces produits étaient fréquemment utilisés par 

les mères. Les conclusions soulignent la nécessité de prendre des mesures plus sévères 

concernant l'utilisation du phénoxyéthanol dans les produits cosmétiques pour enfants, en 

tenant compte de la sensibilité de cette tranche d'âge. Il est recommandé d'appliquer le 

principe de précaution pour renforcer la sécurité des consommateurs. En particulier, la 

réglementation algérienne devrait mettre en place des mesures plus strictes pour protéger la 

santé des enfants utilisant ces produits. 

Mots clés : Phénoxyéthanol, enfants, conservateurs, produits cosmétiques, Constantine, 

emballage.    

Abstract 

Phenoxyethanol is a widely used preservative in many cosmetic products, including those 

intended for children. However, there are concerns about the use of phenoxyethanol, 

particularly in infants and young children. This study aims to evaluate the presence of 

potentially toxic phenoxyethanol, a preservative, in the packaging of 81 pediatric cosmetic 

products from various types available on the market. It is a descriptive cross-sectional study 

conducted in the Constantine region. The results revealed that the majority of products (65%) 

were imports. Only a quarter of the products (25%) contained phenoxyethanol. Wipes were 

the most common product type containing phenoxyethanol (10%), and these products were 

frequently used by mothers. The findings emphasize the need for stricter measures regarding 

the use of phenoxyethanol in children's cosmetic products, taking into account the sensitivity 

of this age group. It is recommended to apply the precautionary principle to enhance 

consumer safety. Specifically, Algerian regulations should implement stricter measures to 

protect the health of children using these products. 

Keywords: Phenoxyethanol, children, preservatives, cosmetic products, Constantine, 

packaging.

 


